

ABSTRAK

EFEKTIVITAS PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE JIGSAW DALAM MENUMBUHKAN KETERAMPILAN KOMUNIKASI DAN HASIL BELAJAR KOGNITIF PESERTA DIDIK KELAS X

Oleh

KEKE INKA PERMATA

Komunikasi merupakan salah satu kompetensi penting yang harus dimiliki oleh manusia abad 21. Oleh karena itu sangat penting untuk peserta didik dilatih kemampuan keterampilan komunikasinya. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui efektivitas model pembelajaran Jigsaw dalam menumbuhkan keterampilan komunikasi tertulis dan lisan peserta didik serta meningkatkan hasil belajar kognitif peserta didik.

Penelitian ini menggunakan desain *one grup pretes – postes desain*. Populasi penelitian ini adalah seluruh siswa kelas X SMA Negeri 16 Bandar Lampung. Teknik pengambilan sampel diambil menggunakan teknik *purposive sampling* dan didapatkan kelas X MIA₂ sebagai sampel. Data pada penelitian ini berupa data kuantitatif diperoleh dari pretes dan postes yang terdiri dari 20 soal pilihan ganda untuk mengukur hasil belajar kognitif dan data kualitatif didapatkan dari *self*

assessment, peer assessment, dan lembar observasi. Analisis data yang digunakan pada pretes dan postes dianalisis menggunakan perhitungan *N-gain*, sedangkan pada *self assessment* dan *per assessment* menggunakan skala Likert, dan lembar observasi dianalisis menggunakan skala Guttman.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa model pembelajaran tipe Jigsaw mampu menumbuhkan keterampilan komunikasi dan hasil belajar peserta didik. Kemampuan komunikasi dinyatakan efektif karena lebih dari 75% peserta didik sudah masuk dalam kategori “cukup” hingga “tinggi”. Hasil *N-gain* 0,64 dengan kategori “sedang” dan 91% peserta didik memiliki kemampuan keterampilan komunikasi tertulis yang “cukup” dan 93% peserta didik memiliki kemampuan komunikasi lisan dalam kategori “cukup”. Kesimpulannya model pembelajaran tipe Jigsaw efektif dalam menumbuhkan komunikasi dan hasil belajar peserta didik.

Kata Kunci: Pembelajaran Kooperatif Tipe Jigsaw, Keterampilan Komunikasi, Hasil Belajar Kognitif, Ekosistem.